
Protokoll des StuRa vom 24.02.15

Protokollverteiler: Schreibe eine E-Mail mit deiner gewünschten Empfangsadresse an 
stura-protokolle-on@stura.uni-freiburg.de und folge den Anweisungen, um dich in den 
Protokollverteiler einzutragen.

Anwesende Vertreter*innen: Christian Kröper (Anglistik), Jasmin Rolke (Archäologie und 
Altertumswissenschaften), Kai Gallant (Biologie), Lorenz Bier-Schorr (Chemie), Insa Bäumker 
(EZW), Janine Heitzmann (Forst-Hydro-Umwelt), Nils Riach (Geographie), Felix Lempp  
(Germanistik), Lorenz Kammerer (Geschichte), Vincent Müller (Mathematik), Rouven Uzelmaier 
(Politik), Isabel Schön (Soziologie), Isabelle Walz (Sport), Fabian Wenzelmann (TF), Louisa Lippl 
(Wirtschaftswissenschaften), Jonas Hermann (Initiative Asoziales Netzwerk), Florian Messerer 
(Initiative CampusGrün), Matthias Hauer (Initiative HOCHSCHULGRUPPE), Claudius Klueting 
(Initiative RCDS)
Gäste: 

Tagesordnung
TOP 0: Formalia

1) Feststellung der Beschlussfähigkeit
2) Genehmigung des Protokolls
3) Vorschläge zur TO

TOP 1: Berichte
1) Vorstandsbericht

TOP 10: Sonstiges

TOP 0 Formalia

1) Feststellung der Beschlussfähigkeit

17, beschlussfähig

2) Genehmigung des Protokolls

genehmigt

3) Vorschläge zur TO

– Samstagsforum nach vorn, hinter Berichte

– Nichtbefassung 5.2 Ggrede: Angl.) sollte, weil Stura letztes  Jahr Listen unterstützt – 
Abstimmung 1/12/5

– Bewerbung ZLB-Bereit Anna-Lena Osterholt 

1

Genehmigung steht noch aus
genehmigt

mailto:stura-protokolle-on@stura.uni-freiburg.de


TOP 1 Berichte

1) Vorstandsbericht

Zum Problem, dass Studienbescheinigungen auf Papier von der RVF nicht anerkannt werden: Ist da
ein Lichtbild notwendig? Kann das mit dem Satz auf dem Blatt gelöst werden? Der Vorstand fragt
nach …

Nachfrage,  was  die  Business&Law-Kommission  ist:  eine  Art  Studienkommission  von  3,  4
Studiengängen, die von Wirtschaftswissenschaften und Jura zusammen gemacht werden. 

Anfrage zur Antwort auf die Anfrage des MWK (Claudius): Bitte um Mitversendung der Antworten
im Anhang und die Nachfrage, wo nicht geantwortet wurde und aus welchen Gründen:

– Studierendengruppen: wir kennen nicht alle, wir kennen nur die, die im Stura sind, und die,
die wir unterstützen; die haben wir aufgelistet;

– dann noch genauere Fragen zu Gründung, Aktivitäten usw. der Studierendengruppen - das
können wir nicht ausfüllen und haben es daher nicht

– dann noch Fragen zu Wahlen/beteiligung: den Vergleich mit anderen Hochschulen finden
wir nicht sinnvoll; außerdem ist Beteiligung unserer Meinung nach immer möglich durch
Fsen  usw  (dazu  eine  Nachfrage  von  Claudius,  ob  Zahlen  genannt  wurden  von  den
vergangenen  Wahlen  –  es  ist  allerdings  anzunehmen,  dass  diese  bekannt  sind,  da  die
Wahlergebnisse anderer Hochschulen auch schon in den Fragestellungen auftauchen)

TOP 2 Abstimmungen
- Kira Donderer und Miriam Risle-Jung (Stellvertr. Umweltreferat): angenommen

- Christian Kröper (Gleichstellungskomm. Stellv.): angenommen

- Melchsee-Exkursion Sport: 1237 € genehmigt

- Normalradikal Lesezirkel: 894 € genehmigt

- Stellungnahme zur Lehramtsreform: angenommen

- Semesterticket: Option 1 (2 Jahre) angenommen

- Einrichtung HISinOne-Gremium: angenommen

- Ausschlussklausel: Option 2 (Grundversion plus „homophobe u. sexistische Äußerungen“) 
angenommen

- Namensänderungsanträge und Neueinrichtungen sowie Abschaffung der Referate: alle abgelehnt

TOP 3 Sonstige Anträge 

1) Ideelle Unterstützung des Samstagsforums

Vorsitzender Löser der EcoTrinova stellt sich vor. Er ist seit langem mit Studis in Kontakt und setzt 
sich für den Umweltschutz ein. 

Er stellt das Samstagsforum Regio Freiburgvor, dass Führungen, Vorträge und so weiter zum 
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Umweltschutz, aber auch Energiepolitik, Verbraucherschutz etc.  in der Region organisiert. Dieses 
wird auch von Studierenden besucht und kann wertvolle Anregungen neben dem Regelstudium 
bieten. Durch die Vernetzung mit dem StuRa möchte das Forum sicherstellen, dass auch weiterhin 
Studierende von den Veranstaltungen erfahren und entsprechend partizipieren können. Ein 
Nebeneffekt ist, dass das Samstagsforum, dass nur über eingeschränkte Mittel verfügt, über die VS 
Raumanträge in der Uni stellen kann (und dann auch keine Raummiete bezahlen muss). Das Forum 
wird ehrenamtlich organisiert. Es wird auch finanziell gefördert durch das Land. Das Thema 2015 
ist Ressourcenfieber, was auch entsprechend politisch ist

Weitere Informationen, Partner*innen und Projekte findet ihr in der Präsentationsdatei!

TOP 4 Bewerbungen

1) Jona Winkel (beratendes Mitglied im Senat, Stellv.)

Keine Fragen

2) Muriel Frenznick (ZLB-Beirat)

Vorstellung durch Anna-Lena Osterholt, die sich ebenfalls bewirbt, weshalb diese beiden 
Bewerbungen zusammen behandelt. 

Der Beirat tagt im Mai mal wieder (Turnus ca. alle anderthalb Jahre), drei Menschen sollen dahin, 
hoffentlich noch eine weitere Bewerbung (alle aus dem Lehramtsreferat).

Frage nach Amtszeit: Ist nicht genau bekannt, vermutlich bis 30.9., allerdings tagt der Beirat so 
selten, dass das noch einmal nachgeschaut werden muss. Der Stura wird dann in Kenntnis gesetzt.

3) Anna-Lena Osterholt 

Siehe oben

4) Konstantin Hanebeck (Gremium zur Erarbeitung der Vergaberichtlinien 
der QS-Mittel)

Wird vorgestellt (siehe auch Bewerbung), kommt zum Berichten, sobald es was zu berichten gibt

GO-Antrag auf Vorziehung von TO-Punkt 5.2. vor Finanzen: Abstimmung 15/1/?? - wird 
vorgezogen

TOP 5 Sonstige Anträge

2) Bündnis VS Liste Ideelle Unterstützung

Claudius: Ich denke, das ist nicht Aufgabe des Stura, da dieser ein Organ aller Studis ist, das neutral
sein sollte und diese Neutralität dadurch verletzt. Die Arbeit der BündnisVS-Listen kann auch so 
durchgeführt werden. Außerdem finde ich fraglich, ob der Stura als Körperschaft des öffentlichen 
Rechts das überhaupt darf. 

Soz: Die Listen vertreten die Interessen der Studierendenschaft!
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Angsl: Der Stura ist das breitest aufgestellte Organ und kann die Studierendenschaft am breitesten 
vertreten, deshalb ist es sinnvoll, diese Listen zu unterstützen. Außerdem haben wir dieselbe 
Diskussion vor einem Jahr schon einmal geführt. 

Politik: Auch die rechtliche Seite ist nicht problematisch, da es nur um ideelle Unterstützung geht. 

Claudius: Aber es gibt andere Listen, also vertritt der Stura nicht alle, deshalb finde ich das 
Argument nicht schlüssig. 

GO-Antrag auf Ende der Debatte – formale Gegenrede: 8/7/?? - Debatte beendet

TOP 6 Finanzantrag

1) Austauschprojekt Radiojournalist*innen

Informationen siehe Antrag im Anhang!

Welche Stiftungen wurden angefragt? - EED hat abgesagt, Stiftung „Umverteilen“ und H.-Böckler-
Stiftung und sowie Sparkasse haben Unterstützung zugesagt.

Der Antrag fällt unter den Topf Gruppenunterstützung Politik! (rund 5953 € noch drin)

2) Förderprojekt Edith-Stein-Haus 

Sammeln Geld für TÜV-gerechte Spielsachen und haben einen Förderverein, der vor allem von 
Privatmenschen unterstützt wird im Moment

Politik: Wie wäre es mit einer Kandidatur für das Referat für familiäre Verpflichtungen? Und: Wenn
das ein Wohnheim der Kirche ist, warum kann diese dann nicht dafür aufkommen?

 –  Referat überlegbar; Zum zweiten Punkt: wir haben schon viele innerhalb der Kirche 
angeschrieben, aber wenn die sich nicht zuständig fühlen, geht da nicht viel. Ich persönlich finde 
schon, dass das eine Aufgabe der Kirche wäre. Wir könnten auch an die Presse gehen, aber wir 
scheuen die Konfrontation. 

Soziologie: Ist es wahrscheinlich, dass noch von einer Stiftung Geld kommt? – Wir haben bei einer 
großen Stiftung in Freiburg beantragt, aber noch keine Antwort. Ich kann das auch nicht abschätzen.

EZW: Ist das nur für die Kinder des Wohnheims? Es ist so halb öffentlich, weil wir immer viel 
Besuch haben, daher auch die Auflagen, aber nicht direkt öffentlich.

Der Topf wäre ebenfalls Gruppenunterstützung Politik (noch 5953 €).

3) Theaternaht

Formierung neuer Gruppe aus Mitgliedern der „Maniacts“ und „Schall und Rauch“ – als Reaktion 
auf Besetzung des Theatersaals wird die eigene Wohnung als neuer Spielort ausprobiert.

Sie haben kaum finanzielle Möglichkeiten und beantragen deshalb Unterstützung (auch schon bei 
ehemaliger Gruppe Schall und Rauch angefragt, ansonsten eigene Finanzierung).

Ausgaben siehe Finanzantrag; Kontakt: theaternaht@posteo.de
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Wie viele Besucher*innen geplant? 3 Termine, ca. 60 Menschen pro Tag. Wir probieren noch, wenn
es gut läuft, gibt es vllt. noch mehr Termine (eventuell auch im Theater, da besteht auch Kontakt)

Vorstand: Weißer Stoff könnte dann auch als Transpistoff im Asta verwendet werden.

Sport: Habt ihr nach anderen Räumen in der Uni geschaut? 

–  Ja, aber das ist schwierig, weil bestimmte Voraussetzungen erfüllt sein müssen. Unten im 
Rektorat ist auch ein Theatersaal, aber den dürfen wir auch nicht benutzen … aber es muss ein 
Theatersaal sein, weil die Technik benötigt wird. Was wir gerade machen, ist doch sehr 
experimentell und nicht unbedingt die Art und Weise, wie andere Theatergruppen normalerweise 
arbeiten.

Sport: Dann hab ich da eine Idee, es gibt in der Sport einen Raum, der vllt. geht (Hörsaal 1)!

FHU: Ist der Stoff dann nicht unter fragwürdigen Bedingungen hergestellt, was Menschenrechte 
und Umwelt angeht?

 – Wir haben lange gesucht, das ist echt schwer, denn der „gute“ Stoff würde enorm viel mehr 
kosten, und wir wollten die Kosten niedrig halten. Aber ja, das ist auch keine gute Lösung.

Politik: Das Uniklinikum (Wäscherei) verkauft günstig die Wäsche und Laken der Uniklinik, das 
könnte ein guter Ersatz sein!

Da die Aufführungen allerdings bereits vor der nächsten Stura-Sitzung sind, wird gleichfalls eine 
Übertragung an den Asta beantragt. Diese wird mir 11 Ja-Stimmen zu 2 Nein-Stimmen und ein paar
Enthaltungen angenommen.  

TOP 7 Satzungsänderung

1) Änderung Aufgabenbereich Genderreferat

Kein Gesprächsbedarf

2) Änderung Aufgabenbereich Ref intern. Stud. 

Kein Gesprächsbedarf

TOP 8 Termine und Sonstiges
Bitte um Publikmachen von Fossil Free und der dazugehörigen Petitionen(auf der Seite vom 
Umweltreferat - https://www.stura.uni-freiburg.de/gremien/referate/umwelt/Fossil-Free)!!!!!

Soliparty des Freiburger Forums am 28.2. im Wheit Rabbit

28.2 Sportis putzen die Dreisam (Dreieckswiese und Joggingstrecke), kommt gerne alle zum 
Helfen, danach wird gegrillt

24.3. nächste Stura-Sitzung um 18:00!!!! Bitte alle kommen oder Abstimmungsübersichten vorher 
abgeben!!!!!!!!!!!!!!!!!!!
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